

LA VERDAD Y EL MERITO brillan siempre, por más que se trate de obscurecerlos El señor Amador juzgado por sus enemigos, los redactores de "El Pacífico"

Tenemos a mucha satisfacción, insertar, para que juzgue el público de la honradez política de ciertos hombres que hoy llenan de improperios lo que alabaron ayer no más, el juicio crítico de los actuales redactores de *El Pacífico*, sobre la labor fecunda del señor Amador.

He aquí esos juicios:

Antonio Alvarez Hurtado

"..... Esperaba que alguna persona más entendida y conocedora en asuntos Municipales escribiera algo de ese folleto que es a mi modo de ver una buena invención del señor Amador..... Pienso que en materia de progreso en una localidad, no debe existir frío ni indiferencia, y se me antoja publicar estas cuatro líneas como una pública felicitación.... En estos asuntos de interés público no hay que ver los intereses de círculo, y a todos nos toca colaborar en la obra general aunque sea con nuestra voz de aliento. Puntarenas necesitaba Cañería como necesitaba Mercado. Esas son obras, dije muchas veces en *El Pacífico*, QUE DEJARÁN UN GRATO RECUERDO DE AGRADECIMIENTO EN EL ANIMO DE LOS PORTEÑOS. Ya están realizados esos trabajos y, por lo mismo, debemos congratularnos de que haya podido la Corporación Municipal, VENCENDO DIFICULTADES Y OBSTACULOS SERIOS, llevar adelante una obra de tanto beneficio como la instalación de la Cañería y la construcción del Mercado. Puntarenas se transforma y habremos de entonar un himno de victoria por el progreso de nuestro bello puerto del Pacífico. Siga adelante el amigo Pacho!

Puntarenas 1914.»

J. B. Romero Casal:

«Tanto Yglesias como los otros que hicieron uso de la palabra pusieron de relieve los esfuerzos y la buena voluntad CON QUE EN TODAS LAS OBRAS DE PROGRESO ha prestado su valioso contingente en la provincia de Puntare-

nas el señor Amador; y con justicia nosotros también reconocemos que el señor presidente municipal es un magnífico elemento en el Ayuntamiento, y gracias a su laboriosidad y esfuerzos especiales se llevan a cabo obras de gran trascendencia para el progreso de esta provincia y en particular para la ciudad de Puntarenas».

Otro juicio de la misma persona en este año de 1915, dice:

«Todos los trabajos llevados a cabo por este laborioso presidente Municipal, a quien Puntarenas debe estar muy agradecida PORQUE HABLANDO CON EL CORAZON, bajo su iniciativa y perseverancia se han llevado a cabo las más importantes y grandiosas obras de que nuestro puerto tenía necesidad. La labor del señor Amador tiene que ser reconocida POR SUS MÁS ENCARNIZADOS ENEMIGOS POLITICOS y nos complacemos sobremanera que debido a sus incansables esfuerzos pueda presentarlas a la consideración de los porteños y de los costarricenses en general»

Del mismo.

Puntarenas 1915

«Es admirable el adelanto alcanzado por el bello puerto del Pacífico.

«Observamos que se ha dotado a la población de hermosas aceras, además de cómodos asientos a lo largo de la orilla de la playa. Se disfruta de las ventajas de la luz eléctrica; hay Baños Municipales y otras comodidades no menos importantes que le dan todas las ventajas de las ciudades modernas. Se concluye el vasto edificio que servirá de Mercado público. Vimos que están colocando los tubos para la importante obra de la Cañería, que ha costado tantos estudios y dificultades que vencer hasta llevarla a cabo. Serán esas obras timbre de gloria para las Municipalidades a cuyos empeñosos esfuerzos responderá con éxito pregonero de loa para los ediles que así se desvelan por corresponder a las distinciones de sus comitentes».

Franco de P. Ruiz (a) Paco Rojo:

«Pésele a los que han pasado por ese puesto sin dejar estela que marque su paso, y lo que es peor sin dejar rentas que aseguren una entrada fija, el amigo Pacho, como cariñosamente le llamamos los que le queremos, no es una estela lo que dejará a su paso por la Municipalidad de Puntarenas: es un hermoso camino por el que, ojalá sigan los que tras él vayan, fijándose en las obras realizadas por este hombre de buena voluntad y de grandes energías que para que nada le falte, para merecer el título de benefactor ha sido criticado, calumniado y casi enjuiciado por sus empeños en hacer grande y próspera a la localidad que le fió su porvenir por un tiempo. Puntarenas, 1915».

Clodomiro G. Figueroa:

«La labor Municipal ha sido activa en el año que acaba de transcurrir. La tarea de adelantos que ha emprendido el Municipio en los últimos tiempos, no ha sido interrumpida en 1914. La construcción del edificio del Mercado se llevó a término... y éste fué inaugurado en Octubre último con una fiesta popular muy significativa y puesto al servicio público desde entonces..... Contribuye notablemente al embellecimiento y ornato de la ciudad..... Otra obra de necesidad imperiosísima es la Cañería..... Además de la ejecución de estas dos mejoras de beneficios indiscutible para la ciudad cabecera de la provincia, la Municipalidad ha atendido a otras de mucha necesidad local..... En resumen: debo manifestar que la acción municipal HA SIDO INTENSA. Hubo buena voluntad y deseo de positivo progreso en los Ediles auxiliados como estuvieron POR LA RECOMENDABLE ACTIVIDAD de su presidente don FRANCISCO DE P. AMADOR, quien atiende con solicitud los negocios de la comunidad... En un balance que en pró y en contra de la actuación Municipal se llevara a cabo, quedaría un saldo a su abono y es, DE LAS OBRAS DE

POSITIVO PROVECHO QUE SUPO EMPRENDER VALIENTEMENTE. (Informe del ex-gobernador Figueroa al ministro de Gobernación en 1915»).

A los anteriores juicios que no merecen agregar los comentarios, y a otros más de enemigos del Sr. Amador, que publicaremos despues, adicionamos la presente publicación con los siguientes:

Correo del Atlántico:

La Prensa de la capital, y más particularmente la de Puntarenas entona alabanzas por la benéfica gestión del diputado de aquella provincia don Francisco de P. Amador, quien ha logrado conseguir auxilios metálicos del Gobierno para obras que cual la del Mercado, la de la Cañería y otras de saneamiento, mejorarán la condición de aquella bonita ciudad, calculándose en no menos de ₡ 400.000,00 la cantidad que el señor Amador ha obtenido para su provincia. Qué sabrosa el tener un diputado así!»

Marcos Chanto M.

«Las buenas ideas son siempre acogidas por los hombres desapaionados y de buena voluntad. Así veo que el importantísimo proyecto del diputado por Puntarenas don F. de P. Amador, referente al fomento de la región del Sur, ha sido acogido con entusiasmo.... Dirigir una mirada hacia estos apartados lugares es deber de los representantes del pueblo, deber que está cumpliendo el señor Amador. La descepcion que hace de tan pinto resca y fértil región no puede ser más exacta... Será por regionalismo o por el espíritu progresista de que estoy poseído que no puedo ocultar mi agradecimiento, como costarricense, por el interés del señor diputado en fomentar esa región. De esta necesidad tienen conocimiento los señores diputados que obtuvieron votos de la electoral de aquí... y, sin embargo... no se han acordado de nosotros. Para mayor gloria suya en su noble labor, señor Amador, consiga del Soberano Congreso los recursos monetarios para terminar la parte de camino que nos falta y a que me referí,

para ponernos en comunicación favorable con aquella envidiable región. Se lo agradecerá Costa Rica entera y en especial Tarrazú».

«La Información»

«El ejemplo dado por la Municipalidad de Puntarenas emprendiendo en un año tantas obras de mejoramiento, debe servir de modelo a todas las otras municipalidades de la República, algunas de las cuales no salen de los moldes de la rutina, mientras que otras se lanzan a insensatas especulaciones que sólo sirven para gastar de manera lamentable los fondos de la comunidad. No queremos ahora decir palabra acerca de los consejos que se han entregado a la política; contra esos hay una reacción tan marcada, que la experiencia amarga de ahora será una lección que tendrán muy presente los ciudadanos en el porvenir, procurando elegir para el gobierno de sus intereses locales a hombres desapaionados, progresistas, que no sean capaces de dejarse llevar por el partidismo, arrastrando tras de sí los intereses de la comunidad que los invistió con un cargo de confianza. Consignamos una felicitación a los munícipes de Puntarenas y especialmente al presidente Amador por sus gestiones...»

«El señor Amador ha estado pendiente del desarrollo material y social de la ciudad de Puntarenas, y siempre se le ha visto luchar con toda perseverancia en la realización de todo proyecto que entraña adelantos».

«La República»

«.... La obra realizada es intensa y revela tantoloz patrióticos esfuerzos del señor F. de P. Amador en beneficio del progreso local, como la buena voluntad de los señores munícipes que lo han acompañado en la gestión de los últimos años, tan fecunda en buenos resultados para la colectividad, que sirve de ejemplo y estímulo a las demás municipalidades de la República, a la vez que confirma la importancia de las elecciones populares atinadas y justas, como la recaída en el señor Amador y compañeros. Al felicitar muy cordialmente al autor por su brillante trabajo, le enviamos nuestro cariñoso saludo y nuestro aplauso efusivo, por el

(Pasa a la 4ª plana)

EL VETO

El domingo regresó de la capital el candidato de los del Pacto. En su rostro se dibujaba una sonrisa de victoria. Sus andares eran triunfales: portaba en la diestra el Veto ansiado a la ley de Amador sobre permuta de terrenos y protección a los colonizadores de la legua municipal. Iba con el Marqués y otro acólito.—“Es necesario explotar con habilidad este asunto. Que “El Pacífico” publique dos o tres artículos con tacto, justificando la actitud asumida; sobre todo q' no se olvide de batir palmas a Grillo y poner en alto nuestra influencia”.—“Así se hará, pierda cuidado”—respondió el Marqués.

Pero que sepan los cultivadores de Sarmiento, que si se tarda la ley protectora para ellos, de quién es la culpa? Del aspirante a la diputación y de su aliado el señor Grillo.

En cuanto al señor Amador, nos ha dicho: “He cumplido mi deber y estoy satisfecho. No sé si habrá algo de cierto en lo que ustedes afirman; pero de cualquier modo que sea, deseo no saber nada de intrigas. Mi ley, aprobada por la Cámara

sobre la donación de terrenos de La Punta, allá por el año de 1912, fué adversada grandemente por el ex-diputado señor Figueroa, con los mismos argumentos que adujo ahora, en este otro caso, el diputado señor Grillo. Recuerdo que entonces el señor Figueroa hizo en plena Cámara cargos a la Municipalidad, de los cuales me defendí, y a la Junta de Caridad, alegando que los datos míos respecto a esta última demostraban que había mala administración. Con poca diferencia, es lo mismo esgrimido ahora por el señor diputado Grillo. El señor Figueroa cambió de criterio cuando fué gobernador. El señor Grillo cambiará también cuando maneje los asuntos municipales, si es que llega a manejarlos. Entré a la Cámara y mi primera ley fue vetada: ahora salgo y mi último esfuerzo también lo ha sido. Esto en nada me preocupa, ni puede ser motivo para que mi actitud política cambie. A don Alfredo, al salir de la Cámara, le vetó don Ricardo su ley sobre Banco Hipotecario, y, sin embargo, siguieron siendo dos buenos amigos”.

Cosas que pasan en Chomes

Conozco en este pueblo un individuo que anda a picos pardos por miedo o por misantropía, que se le ha metido entre cja y ceja ser agricultor por haber sembrado en el solar de su casa unas matas de maíz y de arroz, cercado malamente y, lo que es peor, en el centro del poblado. Es de admirarlo cómo se pasea, chopo al hombro, como buen centinela, acechando la familia porcina para ultimarla si llega por aquellos alrededores. Yo le aconsejaría a este sujeto que sacuda la pereza que lo agobia, y que si se ha creído ungido agricultor, se retire a dos o tres kilómetros de Chomes y se fije en terrenos vírgenes, donde no perjudique a terceros.

UN OBSERVADOR

¿Quiéren todavía más?

Los del pacto rabian ante el avance de las huestes pachistas.

¿Qué querrán esos señores?

Tienen veto, tienen pacto, tienen el apoyo de las autoridades políticas; han limpiado el cuartel de pachistas, cuentan con las juntas electorales—principalmente con la provincial, y con la presencia de empleados públicos en sus comidas, con plato y brindis, con propaganda gratis a cargo de los agentes principales de Policía y jefes Políticos y, sobre todo, con las huestes “aplastantes” de su candidato, hombre que no ambiciona el puesto porque, como dijo cuando lo de la Gobernación, “el honor le resulta muy pequeño y el sueldo no es para halagar a ciudadano de su posición”; pero aspira por esos medios a llegar al ministerio de Hacienda.

Una carta

Sr. Director de
“El Puntarenense”

Puntarenas

Muy señor mío:

Persona fidedigna de Leparanto me comunica que el 21 de este mes estuvo en aquella localidad un señor Morales, haciendo propaganda a favor de don Clodo y que este señor llevó una larga lista de adeptos en la cual se registran nombres de personas que no existen, y otros que si son reales ni se les habló, ni se les tomó su parecer, los cuales están descontentos por tan incorrecto proceder. Agrega mi informante que hubo la tradicional marimba y libaciones y discursos hasta muy avanzada hora de la noche y que sabe que el señor N. Morales es empleado público. ¿Hay o no una disposición prohibitiva que impide a los empleados públicos hacer propaganda declarada? Si la hay y el superior debe en estos casos poner remedio a esos desmanes, porque si no estoy mal informado el señor Nicolás Morales es empleado en la Agencia Principal de Policía de ese puerto. Traslado esto al señor gobernador.

Aquí vamos avanzando. Hay en ésta, ahora, un gran contendor que ninguna ventaja alcanzará a favor de su patrocinado señor Figueroa y Candanedo. Hace trabajos serios y se está pifiando.

De Ud. attº y S. S.,

Corresponsal

Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS
En Puntarenas

31 de Agosto de 1915

Frijoles negros, quintal... c	10 50
Arroz Siam, 1º, en sacos de quintal	14.00
Id. en petaca	13 50
Arroz criollo	12.00
Papas, quintal	3.50
Manteca “Escudo,” quintal	40.00
Manteca criolla, lata	17.00
” Swift “La Primavera”	36.00
Aceite de comer “Diana”	30.00
Cueros de res, quintal... ..	60 00
Pieles de venado, quintal	65.00
Queso seco, quintal.....	28 25
Id. fresco.....	25.00
Tabaco del General, quintal, 1º	90 00
Id. id. 2º	75 00
Maíz viejo, fanega.....	24.25
” nuevo ”	20 00
Canfin, Palma.....	15 00
Id. Stella.....	17.00
Sal, los 50 kilos..... c	4 70
Harina Dayton, quintal... ..	16.00
Id. Flecha	15 25
Id. Estrella	16.00
Jabón San José.....	5 25
Azúcar 1º, quintal.....	12.00
Café 1º, quintal.....	32 00
Id. 2º, id	29.00
Id. 3º, id	25.00
Cebollas del país, quintal	40 00
Cebollas extranjeras, quintal	38.00
Dulce, qq.	7.50
Carey buena clase, libra	8 00
idem regular	5 00
Cacao molido.....	55 00
Id. en grano.....	35 00
Gasolina, caja.....	11.00
Carey	40.00
Jabón “Roiz”.....	5 75
” ” 80 barras... ..	11.00
” ” 55 ”	13.50
Velas	10.00

Apollinaris Santa Ana

Agua Mineral Natural de la fuente de

SANTA ANA

NADA MAS EXQUISITO NI DE MEJOR GUSTO
KOLAS Y LIMONADAS ELABORADAS CON AGUA

MINERAL DE **SANTA ANA**

Agente **LUIS CASALVOLONE**, Puntarenas.

Randolfo Thomas G.

Se hace cargo de cobros de cuentas, alquileres de casas, Agencias de Revistas, Periódicos, distribución de tarjetas de toda especie, anuncios y toda clase de comisión de urgente desempeño; siendo su lema: honradez y actividad.

Oficina: casa de habitación, calle de Piedra; Correo 127.

Sección especial para el Guanacaste

ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecimiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir.

Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de **Miguel Beirute**

encontrarán los precios más bajos de la plaza.

Liberia, 9 de julio de 1915.

ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público

Liberia, 9 de julio de 1915

LA PRIMAVERA

En este establecimiento, único en su clase siempre encontrarán un completo surtido en géneros, abarrotes, licores y artículos de novedad, de las mejores marcas Europeas y Americanas. Renovación constante de sus existencias y a precios sumamente módicos.

PABLO VILLARREAL C.

Belén—Guanacaste.

El público de S an noerazCánbe olvidar que

Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes tienda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

Napoleón Sanchun

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación

Nicoya, 9 de julio de 1915

¿Por qué será que en Filadelfia no se ha sentido el plaga del chapulín?—Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artículos de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina

Cañas, 9 de julio de 1915

¡Bueno! ¡Bonito! ¡Barato!

LA REINA

Situada en el Mercado

¡UNICA TIENDA QUE VENDE BARATO!

ACABAN DE LLEGAR DE LOS ESTADOS UNIDOS una clase de géneros para mujeres, hombres y niños.

Pantalones, driles, casmires, bordados, poplines, encajes, etc.

¡TODOS A VISITAR ESTA TIENDA POR SER LA UNICA QUE VENDE MAS BARATO!

LA EUREKA

Cantina y Refresquería—La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son servidos con esmero por el administrador, F. MAGRI.

SECCIÓN OBRERA

A los Obreros

Actualmente son objeto de la discusión pública los nombres de los señores don Clodomiro Figueroa y don Francisco de P. Amador, en su calidad de candidatos a la diputación de la provincia en el próximo período constitucional. Y como ambos señores han ocupado ese puesto, cabe a los obreros hacer comparaciones, para ver cual de ellos ha hecho labor fecunda que lo haga merced de que el pueblo lo distinga nuevamente con ese honor.

El señor Figueroa, fué diputado ocho años consecutivos, durante los cuales se dió a conocer como hombre sin iniciativas, poco apto para el puesto que desempeñaba, pues no supo ni defender el único mal trecho proyecto que presentó durante aquel tiempo: el del cantón de Osa. En fin, fué un desastre ese señor debido a sus escasas aptitudes.

Ahora Uds. me dirán, y porqué siendo ese hombre una nulidad política, hay un círculo que lo postula? A lo cual me permito contestarles, que dicho señor nunca ha sido llevado a ese puesto por sus méritos personales, sino por oportunidades políticas; porque debimos tener entendido que el elemento que adversa al señor Amador siempre tuvo que sacrificar ambiciones personales en favor del señor Figueroa, el cual explotaba los caprichos de dicho elemento, imponiéndoles su candidatura; maniobra que le salió bien, siempre que se trató de traer los siervos que en forma de electores venían a votar por él. Ahora, que es el pueblo quien elije, y ese pueblo

pide credenciales, vemos a sus paniaguados gritar con voz angustiosa que el señor Figueroa es un caballero a carta cabal. ¡Valiente cosa! Como si eso, moralmente, no fuera un deber; más, una obligación. Lo que quiere el pueblo son hombres activos, que se muevan como el señor Amador; hombres que sean diligentes, que busquen el bienestar y progreso de su provincia, dando con sus proyectos en qué ganarse la vida a la clase trabajadora; no que vayan a vejetar en puestos tan delicados como ese, en la forma que lo han hecho los señores Guido y Figueroa.

Yo, como obrero, insto a mis compañeros a que trabajen por la candidatura del señor Amador, que es la que en realidad llena nuestras aspiraciones, desde luego que es un diputado que se desvela por cumplir la misión que le hemos encomendado como lo prueba sus victoriosas y valiosas gestiones que siempre las hizo triunfar a pesar de rabiosas e impolíticas oposiciones.

El diputado Amador tiene muchas credenciales que lo hacen acreedor a ese puesto. Para muestra un botón: consiguió que el Congreso destinara \$ 250.000 anuales para el saneamiento de Puntarenas, obteniendo, con eso, salud para sus habitantes, trabajo para los obreros y progreso para la ciudad.

Así, pues, compañeros, si queréis que haya vida activa no elijamos para esos puestos a hombres que entran en mixtificaciones firmando pactos vergonzosos.

VENIZELOS

REFLEXIONES

La discusión noble, franca y despojada del insulto, odios y diatriba y más que todo sin descender a la actuación privada del individuo a quien se combate, el signo por el cual se puede juzgar el grado de cultura y la moralidad política del combatiente, sirviendo a la vez de escuela cívica y de práctica al ciudadano que lee y escucha; lo contrario revela falta de cultura y no haber templado su alma en el crisol moral, ni estar la persona que defiende y la defendida despojada de todo mérito que pudiera justificar sus convicciones y armonizar sus principios, de surgir tanto en lo social como en lo político y un medio rápido y racional de llevar a los pueblos al mejor convencimiento de sus doctrinas, nulificando en absoluto el conocimiento de sus deberes así para la Patria como para sus semejantes.

Vienen a mi pluma estas reflexiones a propósito de la campaña local que se inicia, notando de paso que en los periódicos que han levantado bandera cada uno de los partidos militantes, no hay igualdad en el razonamiento, ni lógica en la controversia. "El Puntarenense", con mesura que lo eleva y lo salva, discute con fundamentos que plastan; El Pacífico, apesar de su plana mayor de redactores,

ni convence, ni tampoco dignifica los puntos en debate. La fuerza de su lógica está en los insultos que amontona para arrojarlos a la faz de sus contrarios, demostrando con ello que o no conocen la historia del caballero don Clodomiro Figueroa, o que éste no la tiene apropiada a sus aspiraciones y a las de sus partidarios: notable diferencia de apreciar las cosas, asunto de criterio.

Como viejo puntarenense me explico el por qué don F. de P. Amador, en 4 años de ser nuestro representante tanto en la Cámara como en el municipio, se ha esforzado en el progreso general de la localidad; sus hechos están a la luz meridiana, al alcance de nuestro pueblo. Al revés de don Clodomiro que ha sido gobernador en dos épocas y 8 años diputado.

Por qué "El Pacífico" no publica la historia de su generosa labor y deja de insultar a Pacho y a los que por justicia lo defendemos?

Ah!... es que no puede decir lo que no ha sucedido. Su paso ha sido solamente como figura decorativa.

Pero nuestro pueblo humilde, pero reflexivo y despierto, hace comparaciones y medita, recuerda aquello de que obras son amores y no buenas razones; que están de relieve y vivas las o-

bras del señor Amador en bien de la comunidad y que debemos recompensar esos esfuerzos reeligéndolo.

El señor Figueroa que no ha producido nada y que aunque ofrezca mucho para lo futuro, no debe contar con nuestros votos por aquello que dijo un gran filósofo: "los hechos en la historia se repiten con frecuencia", así reflexionará nuestro pueblo y no votará por Figueroa, y suponiendo que don F. de P. Amador no haga nada mañana, ha hecho lo suficiente para nosotros. Entonces, pues, como un acto de justicia, votemos por él en la próxima campaña de Diciembre.

SEBASTIAN ZUNBADO



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

Gran Panadería

La Estrella

Pan francés, galletar, quesos, rosquillas dulces y blancas. Aseo en la elaboración.

Atendida por su propietario don Fortino Zeledón.

50 varas al Sur del Muelle-oito.

Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud porteña la barbería de Anselmo Pérez?

La razón es obvia y no admite contestación; en ella el amigo Pérez, no el de la Marcha de Cádiz, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrima.

Ya lesaben los verdes que quieren remozarse!

SE VENDE

El bongo conocido por el nombre de CARLOS MANUEL, propiedad de doña Delia de Acuña.

Se dará por la mitad de su valor.

Al público

Una persona competente, formal, y con buenas recomendaciones, ofrece sus servicios en el ramo de panadería como hornero u oficial.

Pida informes al Administrador

Wing Yuen y Ca.

TAQUILLA, VINATERIA PULPERIA Y VILLAR

Artículos renovados constantemente. Ventas al por mayor y menor. — Precios los más bajos de plaza.
CALLE DEL COMERCIO. Al lado Oeste del Mercado.

Agencias y Comisiones

Embarques y desembarques

Despacho de mercaderías
Traspaso de fondos

Nos hacemos cargo de la compra y venta de toda clase de productos del país y extranjeros y aceptamos agencias en todos los ramos comerciales

OFICINA: Frente al Parque Victoria.—Apartado número 110

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: "LAS"

PUNTARENAS — COSTA RICA, C. A.

Luis Antonio Soto y Cía.

SE ALQUILA

Una pieza del Mercado, calle del Comercio
En esta Administración informarán.

Una parte del comercio del cantón de Abangarez.

BARBERIA "LA ASEPTICA"

de Juan Chávez Ugarte

Ya sabe el público de las Juntas y pueblos circunvecinos que el acreditado establecimiento comercial de

NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las noches.

La Competencia

Gran carnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los puntareños, porque destaza el afamado ganado de la bajura y vende a precios de situación.

¿Cuál es el establecimiento más visitado en Abangarez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad.—Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reumatismo y pto aclase de úlcera, por difíciles que sean.

HAL MEKBEL

Tienda y Pulpería bien surtida, a precios sumamente bajos.

NO DEBEN olvidar los vecinos de Abangarez que José M^a González Z. es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

MANUEL CEBAS

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende los artículos de primera necesidad y consumo público.

Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

Ricardo Chan

Pulpería y tienda, Artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel. Unico que cuenta con todo lo más necesario para atender a sus parroquianos. Carnicería de res y cerdo.

Nicolás Gamacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

(Viene de la 1ª plana)

éxito de sobra merecido que ha alcanzado, ya como digno presidente de la Municipalidad de Puntarenas, ya como diputado de esa simpática provincia...

Mañana continuaremos la inserción de los demás juicios honorarios, que dejan en evidencia las patrañas inventadas por los adversarios de hoy del señor Amador. Ahora nos contentamos con la ligera enumeración de las obras llevadas a cabo por gestiones de nuestro candidato a representante de la Nación en el próximo período, a saber:

- 1.—Alumbrado público de Manzanillo. 2.—Alumbrado público de Paquera. 3.—Reconstrucción del Muelle de Chomes. 4.—Cantón de Montes de Oro. 5.—Cantón de Osa. 6.—Cañería de Miramar. 7.—Cañería de Chomes. 8.—Cañería de Puntarenas. 9.—Casa Municipal de la Pitahaya. 10.—Ley de enagenación de la Milla Marítima del Golfo de Nicoya. 11.—Ley prorrogando el término de compra a los poseedores de la misma. 12.—Mercado de Puntarenas. 13.—Consignación en el Presupuesto de la partida para telégrafo a Corozal, Lepanto y Paquera. 14.—Servicio Médico Municipal a los distritos. 15.—Exención de derechos a la gasolina y petróleo crudo. 16.—Transformación completa del parque de la Victoria en Puntarenas y pavimentación del mismo y de una calle adyacente. 17.—Ley de fomento a la navegación del Sur y apertura de caminos en dicha región. 18.—Ley de empréstito de saneamiento a cargo de la Nación para Puntarenas. 19.—Contrato de fuerza eléctrica. 20.—Ley de mejoramiento del puerto de Puntarenas. 21.—Ley de auxilio y renta para el Hospital del Pacífico. 22.—Construcción de aceras y andenes en Puntarenas. 23.—Reglamento de Higiene, Mercado, Baños, Llaves de Cañerío, etc.

24.—Concurso para las cloacas de Puntarenas. 25.—Sostenimiento de la Escuela de Adultos y Biblioteca de Puntarenas. 26.—Malecón de la calle Oeste del Mercado y de la id. Norte de Cañas. 27.—Acopio de documentos sobre La Punta. 28.—Arreglo de caminos y reconstrucción del puente La Esperanza en Montes de Oro. 29.—Establecimiento de la Medicina de Sanidad Marítima (antes no había sino Médico del Pueblo, nada más). 30.—Desviación trayecto ferroviario de Carballo (obra sacada a licitación en las postrimerías de la administración Jiménez y dejada en suspenso merced al juicio público sobre esa administración promovido por Billo y otros). 31.—Servicio de ambulancia en Puntarenas.

Esto son hechos elocuentes, y no politiquería como las de "El Pacífico" y sus escritores.

Salón Mascota

JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE

El sensacional drama

La Dama de las Camelias

El conmovedor drama

Tres señales en la encrucijada

JUAN R. VIQUEZ SEGREDA

Abogacia-Notariado

Atiende con actividad y honradez toda clase de asuntos civiles y criminales que se le encomiendan. Da preferencia a estos últimos y defiende gratis a los pobres.

SE VENDEN

Dos máquinas de coser "Singer", en buen estado y muy baratas. La una cuenta con seis gavetas, la otra con cuatro. En la administración de "El Puntarenense" informarán.

CONTESTANDO

Señor Director de "El Puntarenense".

Pte.

Estimado señor:

En "El Pacífico" del 28 de este mes, aparece una correspondencia de don Arturo Araya Vargas, en la cual me hace aparecer como mentiroso, y esquivando entrar en discusiones políticas, degeneradas, según él, por plumas puestas a sueldo.

No alcanzo a comprender qué se propone el Sr. Araya con tan flojo argumento, pues cuando aún en el supuesto caso de haber faltado a la verdad, como lo asegura y no poderle probar lo contrario, pues no hubo testigos, queda en pie lo que se publicó en hoja suelta allá en el mes de Junio próximo pasado, firmada por gran número de civilistas de la localidad y protestando del pacto en la cual se dijo del depósito de \$5000.00 para garantizar lo estipulado en el tal pacto Grillo-Figueroista.

Yo entiendo que si el cargo es falso, a estas horas debería estar probado lo contrario por las partes, pero no he visto nada que vindique esa conducta. Mucho me extraña que el amigo Araya, impulsado por criterio e ideas que no son las propias de él, colabore en un grupo que le quita muchos méritos. Fué siempre mi parecer muy distinto respecto de la honorabilidad política del amigo Araya. ¡Cuánto desengaño!

En cuanto a la expresión de las últimas líneas de su artículo "plumas puestas a sueldo", nadie mejor que el señor Araya conoce mi entereza de carácter en asuntos políticos y después el resto del Partido Civil [en mi clase] del país entero.

GUILLERMO MENDEZ

Puntarenas, Agto. 31 de 1915.

Vendo soleras Cedro, Roble, Laurel

LUIS CASALVOLONE



PAINKILLER

(MATADOLOR)

Este remedio es transportado a todos los rincones de la tierra, por que no se encuentra nada tan bueno para curar colicos, calambres, diarreas y afecciones similares de los intestinos.

Reduce rápidamente las hinchazones producidas por las magulladuras y cortadas, aliviando el dolor casi al instante.

Akorra mucho sufrimiento y muchas cuentas del Médico.

Rechaze los substitutos. No hay mas Painkiller que el de Perry Davis

Davis & Lawrence Co., Nueva York

HOTEL PEKIN

El hotel más popular de Puntarenas.

Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

PEDRO QUIROS SÁNCHEZ

CALLE DEL COMERCIO

La Magnolia

La cantina de moda

Las personas de gusto acuden a tomar los magníficos refrescos, especialidad de la casa.

Espaciosos salones. Música a todas horas.

EL PORVENIR

Raúl Jiménez y G^o

Tienda de novedades, frente a la Careyería de Francisco L. Huelo.

En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de telas, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías.

WO CHONG y C^a

Juan R. Cheng

Pulpería, vinatería, taquilla, tienda, almacén de abarrotes.

Precios de situación.

CALLE DEL COMERCIO

Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina marca

FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEON SOTO

a quien deben dirigirse todos los pedidos para esta provincia

El precio será siempre de

Cl. 14-75 el quintal

Puesta en la Estación de San José

En Puntarenas \$ 15.25.

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un exceso de utilidad de

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina hasta ahora conocida en esta República. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi todos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a esto, aluden a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Alejandro Molina

Joyería y Careyería

La más antigua del país. Se hace cargo de toda clase de trabajos.

ESPECIALIDAD EN OBRAS DE ARTE

LA CONSTANCIA

DOMIAN Y RODRIGUEZ

En el Mercado

Especialidad en mantequilla y queso de primera calidad.

Verduras frescas todos los días. Papas de Cartago. Compra y venta al por mayor menor.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

"La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA. PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53 PUNTARENAS - COSTA RICA

